

# Die Geschichte der Partei Lenins

Seit kurzer Zeit liegt das Lehrbuch „Geschichte der KPdSU“ in deutscher Sprache vor. Es wurde auf Beschluß des XX. Parteitages der KPdSU von einem Kollektiv sowjetischer Wissenschaftler unter Leitung des korrespondierenden Mitglieds der Akademie der Wissenschaften der UdSSR, B. N. Ponomarjow, ausgearbeitet.

In diesem Lehrbuch wird der ruhmvolle und opferreiche Weg der von W. I. Lenin begründeten und erzogenen Partei, angefangen von der ursprünglich kleinen Organisation der Berufsrevolutionäre bis zur Gegenwart, wissenschaftlich untersucht und in leicht verständlicher Form dargelegt. Das Buch faßt die Erfahrungen des theoretischen und praktischen Kampfes jener Partei zusammen, unter deren Führung die Werktätigen auf einem Sechstel der Erde in der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution die Macht der Ausbeuter stürzten und damit das sozialistische Kapitel in der Menschheitsgeschichte aufschlugen. Geführt von der KPdSU, errichteten die Völker der UdSSR den Sozialismus und schreiten sie heute der Menschheit auf dem Wege zum Kommunismus voran. Aus den Händen dieser Partei erhielt die internationale Arbeiterbewegung die in der Praxis erprobte Wissenschaft von der Errichtung der sozialistischen und kommunistischen Gesellschaft und die überaus reichen praktischen Erfahrungen, die auf diesem historischen Weg gesammelt wurden. Deshalb ist der im vorliegenden Lehrbuch verallgemeinerte Erfahrungsschatz der KPdSU für alle kommunistischen und Arbeiterparteien eine so wertvolle Hilfe bei der Lösung ihrer eigenen Aufgaben, deshalb nimmt das Lehrbuch „Geschichte der KPdSU“ in der marxistisch-leninistischen Literatur einen so hervorragenden Platz ein.

Eine sehr sorgfältig vorgenommene Analyse der Werke W. I. Lenins und seines revolutionären Kampfes deckt Lenins unsterbliches Verdienst für die Schaffung und Erziehung der revolutionären

Kampfpartei, für die Errichtung und Festigung des ersten sozialistischen Staates der Welt und für die Erziehung und Hilfe der internationalen Arbeiterbewegung auf. Dadurch wird das Lehrbuch zu einer wichtigen Quelle für das Studium der marxistisch-leninistischen Theorie, und es gibt eine gute Anleitung für das Studium der Werke Lenins.

## **Aktuelle Lehren für die internationale Arbeiterbewegung**

Mit großer Überzeugungskraft wird in der „Geschichte der KPdSU“ an der historischen Erfahrung die marxistisch-leninistische Erkenntnis bestätigt, daß die Arbeiterklasse ihre welthistorische Mission nur im festen Bündnis mit allen Werktätigen in Stadt und Land und unter Führung einer revolutionären Kampfpartei erfüllen kann. Umfassender als in allen früher erschienenen Lehrbüchern zeigt das neue Lehrbuch, wie die KPdSU, mit welchen Mitteln und Methoden sie die Werktätigen des riesigen Landes durch drei Revolutionen unter Überwindung kolossaler Schwierigkeiten zum vollen Sieg des Sozialismus führte. In diesem Zusammenhang sind die zusammenfassenden Darlegungen des Leninschen Planes für den sozialistischen und kommunistischen Aufbau und seine Weiterentwicklung in den Beschlüssen der KPdSU besonders wertvoll. Gerade sie beantworten grundlegende Fragen auch unseres sozialistischen Aufbaus.

An Hand von historischen Tatsachen weist das Lehrbuch nach, daß der Kampf des Sowjetvolkes für den Aufbau des Sozialismus und Kommunismus immer unlöslich mit dem Kampf um die Erhaltung und Festigung des Friedens verbunden war. Es wird die Gesetzmäßigkeit dieses Zusammenhangs aufgedeckt und gezeigt: Je stärker die Macht des Sozialismus in der Sowjetunion, desto erfolgreicher der Kampf um die Erhaltung des Friedens in der Welt! Somit ist das Lehrbuch gleichzeitig eine wichtige Waffe im Kampf gegen den Antikommunismus.